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Nei prossimi giorni riceverete due circolari importanti. La prima riguarda l’inziativa 70x100 per il 
settantennio. Di che cosa si tratta? Abbiamo già anticipato che non vogliamo vivere un 
settantennio fatto solo di iniziative calate dall’alto. Ma che vogliamo vivere un settantennio in 
cui tutta l’Associazione (a partire dal territorio) si senta protagonista. Ecco perché la prima 
inziativa che presentiamo vede come protagonisti i comitati. In pratica ogni Comitato dovrà 
scegliere, tra le tante iniziative che realizza, una da dedicare fortemente al settantennio. Dovrà 
comunicare alla presidenza nazionale la sua scelta quanto prima (nella circolare troverete 
tempi esatti e modalità). Il Nazionale si farà carico della realizzazione grafica di questa 
iniziativa, la valorizzerà in termini di comunicazione nazionale e locale, sarà presente con un 
consigliere nazionale… e presenterà alla stampa l’inziativa 70x100 con la raccolta di tutte le 
iniziative realizzate dal territorio (una per comitato) inserite in una mostra dei manifesti 
(70x100) ed in una pubblicazione. La seconda circolare “nei fatti” l’avete già ricevuta e riguarda 
alcune informazioni sulla Junior Tim Cup. Nei prossimi giorni arriverà la circolare tecnica con 
tutte le informazioni operative. La bella notizia è che questa splendida manifestazione (grazie a 
Lega Calcio e Tim) si ripete. La notizia ancora piu bella è che la si vuole valorizzare e far 
crescere ancora di più. I tempi per far iscrivere gli Oratori sono “stretti” e bisogna metterci la 
testa subito. Questo è il problema. L’inzio di settembre è un periodo caldo in comitato. Le cose 
da fare sono centomila. Bisogna però che la Presidenza provinciale trovi il tempo per mettere 
la testa sull’iniziativa 70x100 del settantennio e sulla Junior Tim Cup (nei comitati interessati 
che oggi restano quelli legati alle sedi dei club di serie A) perché si tratta di due aspetti molto 
importanti. 

Per riflettere 
Il Conto
Una sera, mentre la mamma preparava la cena, il figlio undicenne si presentò in cucina con un 
foglietto in mano. Con aria stranamente ufficiale il bambino porse il pezzo di carta alla mamma, 
che si asciugò le mani col grembiule e lesse quanto vi era scritto: 

Per aver strappato le erbacce dal vialetto: Euro 3. 
Per aver ordinato la mia cameretta: Euro 5. 
Per essere andato a comperare il latte: Euro 0,50.
Per aver badato alla sorellina (3 pomeriggi): Euro 9. 
Per aver preso due volte “ottimo” a scuola: Euro 5. 
Per aver portato fuori l’immondizia tutte le sere: Euro 4. 
Totale: Euro 26,50

La mamma fissò il foglio negli occhi, teneramente. La sua mente si affollò di ricordi. Prese una 
biro e, sul retro del foglietto, scrisse:

Per averti portato nel grembo 9 mesi: Euro 0. 
Per tutte le notti passate a vegliarti quando eri ammalato: Euro 0. 
Per tutte le volte che ti ho cullato quando eri triste: Euro 0. 
Per tutte le volte che ho asciugato le tue lacrime: Euro 0. 
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Per tutto quello che ti ho insegnato, giorno dopo giorno: Euro 0. 
Per tutte le colazioni, i pranzi, le merende, le cene e i panini che ti ho preparato: Euro 0.
Per la vita che ti do ogni giorno: Euro 0. 
Totale: Euro 0. 

Quando ebbe terminato, sorridendo la mamma diede il foglietto al figlio. Quando il bambino 
ebbe finito di leggere ciò che la mamma aveva scritto, due lacrimoni fecero capolino nei suoi 
occhi. Girò il foglio e sul suo conto scrisse: “Pagato”. Poi saltò al collo della madre e la 
sommerse di baci. Quando nei rapporti personali e familiari si cominciano a fare i conti, è tutto 
finito. L’amore è gratuito. O non è amore. 

Migliaia di allenatori, diirigneti, operatori sono volontari. Non significa solo che non prendono 
soldi e che fanno le cose gratis. Significa che vivono un esperienza di gratuità. Danno tutto se 
stessi ed il loro impegno senza chiedere nulla in cambio. Questo significa veramente amare i 
ragazzi ed i giovani attraverso lo sport. Noi abbiamo nel Csi migliaia e migliaia di persone 
capaci di dare questa straordinaria testimonianza di amore e di umanità. Non dobbiamo mai 
dare per scontato il fatto che questo resta il nostro “tesoro associativo” più grande ed 
importante.

L'esperienza del meeting
Il Csi è stato presente al Meeting per il decimo anno. Questa esperienza si rivela sempre molto positiva 
e significativa. Quest’anno il padiglione dedicato allo sport era ancora piu bello e completo (grazie 
all’impegno di Lottomatica). Le presenze sempre migliaia e migliaia. Il lavoro dei nostri volontari sempre 
“straordinario” (ogni giorno il padiglione era aperto dalle 11.00 alle 23.30 ininterrottamente). Un grande 
grazie a Daniele Pasquini, Maurizio Caterina e Sara Chiostro che hanno coordinato il team dei volontari. 
Ho incontrato a Rimini la presidente di Cdo Sport e vari responsabili del Meeting tutti molto contenti del 
nostro servizio e della nostra presenza. Al meeting sono passati vari componenti della presidenza 
nazionale (Daniele Pasquini, Salvatore Maturo, don Alessio Albertini, Enrico Dago, Paolo Bellei,.. ) e 
tanti presidenti provinciali e regionali e dirigenti dell Associazione. Cosa ha significato vivere questa 
esperienza? Su questa domanda la cosa piu bella è quella di lasciare la parola ai volontari. 
Elena Nichetti – Csi Crema
'La mia prima esperienza come volontaria del CSI è senz'altro positiva. L'ottima organizzazione del 
padiglione del Meeting di Rimini dedicato allo sport ha attirato migliaia di ragazzi e famiglie intere. Si 
sono visti volti felici e tanti sorrisi, a prescindere dal risultato ottenuto sul campo. Si è visto lo sport quello 
più semplice e naturale che trasmette quei valori imprescindibili come la disciplina, il rispetto, la lealtà, la 
collaborazione, il sano divertimento: valori che più sono fuori moda e più ce n'è bisogno. La positività 
dell'esperienza è strettamente collegata anche al bel gruppo del CSI e alle relazioni che da subito si 
sono instaurate e grazie alle quali anche la fatica si è sentita meno.'
Nicola Battista – Csi Bari 
La mia prima esperienza al Meeting di Rimini è stata sicuramente positiva. Ciò che mi è piaciuto di più è 
stata la collaborazione di tutti al raggiungimento di un fine comune, ovvero quello di far divertire i ragazzi 
che si sono cimentati nei vari sport.
Arianna Calvani – Csi Macerata 
Anche quest’anno non poteva mancare l’esperienza del Meeting! Un insieme di emozioni e tanta 
stanchezza… ma anche questo è CSI! Grazie ai tanti nuovi amici ed ai tanti ritrovati per aver trascorso 
questi giorni intensi insieme! 
Luca Chiarabaglio – Csi Modena
Il momento che più mi ha colpito durante questa esperienza è stato quando, durante un turno in cui ero 
alla pallavolo, un ragazzo, uscendo, mi ha detto “Grazie, non mi sono mai divertito così tanto”. 
Nonostante è già qualche anno che partecipo a questa esperienza, quel semplicissimo “grazie” mi ha 
colpito tantissimo. Claudia Giannelli – Csi Bari 
Questa prima esperienza al Meeting di Rimini è stata un’importante opportunità per relazionarmi con 
nuove persone e scoprire quanto sia semplice stringere nuove amicizie. Con i miei compagni mi sono 
divertita molto e c’è stato sin dall’inizio grande spirito collaborativo. Per concludere il Meeting ha 
rappresentato un momento importante della mia estate, un’esperienza che mi piacerebbe riprovare in 
futuro. 
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Teresa Monno – Csi Bari 
Reputo la mia esperienza al Meeting un’esperienza formativa e divertente al contempo grazie alla quale 
ho potuto conoscere nuove persone con cui condividere tutti i momenti dell’evento. E’ proprio lo spirito di 
squadra che si è venuto a creare sin dal primo giorno che penso abbia reso più leggeri e spensierati 
persino i momenti di stanchezza. In definitiva spero di poter cogliere nuovamente tale opportunità anche 
negli anni a venire. 
Chiara Montanini – Csi Parma
“La cosa più preziosa che mi porto a casa è il confronto con gli altri volontari e con tutti quei ragazzi e 
ragazze che ogni giorno passano nel nostro padiglione e che decidono di condividere con noi parte delle 
loro storie, sorrisi e sensazioni. Anche quest’anno è stata un’esperienza positiva e continuerò a portare 
nel mio comitato quell’entusiasmo che anche il Meeting ha contribuito a far crescere.
Giulia Rodomonti – Csi Teramo 
La mia esperienza al “Meeting” mi ha fatto notare come più persone diverse per esperienza, età, 
provenienza, abbiano la stessa voglia di giocare. Durante il poco tempo a disposizione nel giocare loro si 
impegnano al massimo, sempre con un gran rispetto delle regole. Lo sport, infatti, ha il gran vantaggio di 
insegnare il rispetto per gli altri, delle regole, in modo divertente. Lo sport insegna alla vita, e il “Meeting” 
dà la possibilità di praticarlo.
Anna Basile – Csi Parma 
Non mi sono mai piaciuti gli sport di squadra, ho sempre pensato che non avrei retto il peso della mia 
responsabilità rispetto ai compagni. Dopo 4 anni di Meeting ho capito di essermi persa tante occasioni 
per crescere, pensando questo. Amo far parte della squadra CSI, condividere gioie e dolori del “giocare 
insieme”. E’ la condivisione di un obiettivo, di un’idea, di uno stile che ci porta ad essere una grande 
squadra e non c’è occasione migliore del Meeting per capire quanto questo sia importante e per nulla 
scontato. 
Matteo Mansetti – Csi Padova 
Riassumo con 2 frasi: “Tanta fatica e duro lavoro per vedere la gioia ed il sorriso nelle facce dei più 
piccoli” “Meeting 2013: duro lavoro, grande aggregazione”
Francesco Calia – Csi Matera 
Scoprire di poter regalare felicità a così tanti ragazzi, con i piccoli gesti, è stata la più bella sorpresa che 
l’evento poteva farmi. 
Gennaro Travaglione – Csi Benevento
Essendo la mia prima volta come volontario al Meeting di Rimini posso dire che è stata un’esperienza 
bellissima, ho conosciuto persone che mi hanno fatto vivere la settimana in maniera più leggera, con cui 
mi sono trovato bene. E’ stata molto importante poiché mi ha aiutato ad entrare più a fondo nel mondo 
Csi, un’esperienza soprattutto da rifare. Ma la cosa più bella è stato fare gruppo e socializzare con 
migliaia di persone.
Marco Porcaro – Csi Benevento
La “famiglia” dei volontari del Csi al Meeting 2013 di Rimini, un gruppo eterogeneo, accomunato dalla 
passione per lo sport. Testimone di una intensa settimana sportiva in cui l’attenzione per l’uomo è stato il 
filo conduttore che ci ha guidati al raggiungimento del nostro obiettivo. Particolarmente sentito, per 
l’avvicinarsi del settantesimo anno di attività del Csi. Un sincero grazie a Daniele, Maurizio, Sara e Lello 
che mi hanno guidato con autorevolezza e mai con autorità. Un piacevole incontro è stato quello fatto 
con don Alessio Albertini ed il Presidente Achini. Ed infine ma non per ultimo grazie a tutti gli amici del 
Csi per questa indimenticabile esperienza. 
Alessandro Macrì – Csi Torino
L’esperienza del Meeting di Rimini, senza togliere nulla alle altre esperienze, è quella che sicuramente 
mi ha entusiasmato di più, perché tra noi volontari c’è più collaborazione, si lavora tutti per lo stesso 
obiettivo, si trasmettono i valori del Csi in quei pochi minuti che si sta a contatto con la gente, lasciare 
una buona prima impressione e far sì che la gente si ricordi di noi. 
Manuel Scarpelli – Csi Frosinone
“L’edizione 2013 del Meeting, per me ha un significato particolare perché è la prima edizione a cui 
partecipo. Essere partecipi del Meeting, è per me un’esperienza di vita, che mi aiuterà a crescere. La 
particolarità di questa manifestazione sta nei bambini, sanno far capire, nel bene e nel male, la loro 
felicità.”
Massimo Carini – Csi Crema
“Ancora una volta una piccola, ma umanamente immensa, rappresentativa del Centro Sportivo Italiano, 
ha centrato l’obiettivo di concretizzare, in quel di Rimini, il lavoro che da quasi 70 anni l’associazione 
persegue, diffondendo tra i giovani quei valori sociali e umani che, sempre più difficilmente, lo sport deve 
proteggere. Riprendendo il tema del Meeting, di fronte ad una reale “emergenza uomo” abbiamo potuto 
rispondere con una altrettanto concreta soluzione sia sportiva che associativa. Un grande grazie allo 
staff di giovani e meno giovani anche da parte di chi, come me, proprio grazie al Csi, rimane giovane per 
sempre!” Federigo Noli – Csi Foligno
“Un altro anno è passato ed un’altra bellissima esperienza passata con il Csi al Meeting di Rimini... è 
stato per me il quarto anno e come sempre ritorno contento per aver ritrovato vecchi amici e conosciuti 

Pagina 3 di 6

26/08/2013



dei nuovi… una cosa che mi ha colpito è incontrare i soliti ragazzi che vengono a giocare, sempre più 
grandi, che si ricordano di te…” 
Tania Putignano – Csi Brescia
Per il quarto anno, vivo questa esperienza, qualcuno potrà pensare, allora sai già tutto di questa 
“avventura”, invece no. Tutti gli anni il rinnovo del gruppo volontari mi permette di fare nuove amicizie e 
conoscere realtà di Csi a me sconosciute, l’incontrare vecchie amicizie e trascorrere una settimana 
intensa e con ritmi molto frenetici invece fortifica i nostri rapporti che durante l’anno vengono mantenuti 
tramite manifestazioni e rapporti personali. Cosa dire, un’esperienza sicuramente impegnativa sotto tutti i 
punti di vista, fisico, mentale e caratteriale ma che vale la pena vivere. Questo è Csi!
Marco Moreni - Csi Reggio Emilia
Non è facile spiegare in poche righe che cos'è il Meeting. Nonostante io possa essere considerato uno 
dei 'veterani' del gruppo (questa è la mia quinta partecipazione), non è facile per me descrivere quali 
sono le sensazioni che si provano durante questa settimana. Per un volontario CSI, il Meeting non è solo 
far giocare i bambini all'interno del padiglione dello sport, ma è condividere emozioni, amicizie e fatica. 
Una volta mi hanno raccontato che se ti butti da un'altitudine elevata, il cuore scoppia, esplode. Ebbene, 
vivere il Meeting è come essere sempre in alta quota, ritmi frenetici, turni incessanti, sudore, fatica. La 
settimana del Meeting è vivere ad alta quota ogni momento, ma credo che il cuore scoppi ed esploda 
solo di emozioni. Emozioni forti, vere sincere. Dal Meeting rientri ogni volta con la consapevolezza di 
aver speso tutto te stesso, ma anche di aver potuto condividere le tue emozioni con gli altri. Ogni 
edizione porti a casa un pezzo di vita che rimarrà per sempre nel cassetto dei ricordi indelebili. Indelebili 
perché vissuti con frenesia, incancellabili perché sai di poter contare su un amico in più. Per un 
volontario CSI, l'ultimo giorno di Meeting è il più faticoso, non per lo sforzo fisico in sé o per la 
stanchezza, ma perché si comincia ad avvicinare il momento dei saluti da quei 'nuovi amici', che hanno 
scritto il diario della tua vita per una settimana e dei quali vorresti conoscere di più. L'ultimo abbraccio, 
l'ultimo saluto è il momento più difficile, ma viene presto superato dal ricordo di quanto fatto insieme in 
questi giorni e scatta spontaneo il sorriso ed il desiderio di rincontrare tutti all'edizione successiva. 
Matteo Ghilardi – Csi Crema
Prendere ferie per presenziare al Meeting senza averne esperienza è stata una piccola sfida per me. Sei 
pazzo, mi dicevano prima di partire. Ora posso tornare e rispondere che si sbagliavano tutti: sono stanco 
nel corpo ma a Rimini ho trovato le risposte che cercavo da tempo, grazie ad un gruppo fantastico, la cui 
forza è farti sentire un veterano, prima ancora di capire da che parte si entra in fiera. Al Meeting ho 
capito che se fossimo tutti volontari, non per turno, ma per tutta la vita, forse non ci sarebbe più bisogno 
di un’emergenza uomo. 

Questa settimana Direzione e Presidenza
Questa settimana giovedi si riunisce la direzione e venerdi la presidenza nazionale. L’obiettivo è quello 
di preparare al meglio l’inizio della stagione che si preannuncia impegnativo e affascinante. Si tratta di 
due riunioni che dureranno tutta la giornata e nelle quali saranno analizzati vari punti strategici. 

A Roccaporena lo Stage formazione del centro
Sabato e domenica oltre un centinaio di dirigenti provenienti da 4 regioni del centro parteciperanno allo 
stage di formazione permanente coordinato dal team nazionale della formazione. Per tutti appuntamento 
a Roccaporena. Si prevede partecipino per l’Abruzzo 30 dirigenti, per il Lazio 36, per le Marche 30 e per 
l’Umbria 24. Io li raggiungerò nella mattinata di sabato. Si tratta della terza tappa del tour di formazione 
permanente dopo Emilia Romagna e Lombardia. 

In arrivo un programma per le società sportive
La stagione sportiva si aprirà con un grande regalo per le societa sportive. L’intenso lavoro del team dell 
innovazione e tecnologia permetterà di presentare nei prossimi giorni un “programma” dedicato alla 
gestione della societa sportiva. Si tratta di uno strumento molto utile e prezioso. In pratica contiene dalla 
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gestione dell anagrafica, alla gestione del bilancio e delle adempienze fiscali e amministrative, alla 
gestione delle visite mediche, al magazzino, alla gestione degli allenamenti… e tanti altri aspetti della 
vita di una societa sportiva. L’obiettivo strategico è quello di ridurre la burocrazia nella vita quotidiana di 
una societa sportiva per liberare tempo ed energie a favore dell azione educativa dei ragazzi. 

Partito il tesseramento on line
È ormai operativo il tesseramento on line. I Comitati che l’hanno già attivato rappresentano circa l’80% 
dei tesserati e questa innovativa modalità di tesseramento è una realtà a disposizione dell’intera 
Associazione da questo anno sportivo 2013/2014 così come ci si era impegnati a fare. Entro breve si 
aggiungeranno anche i restanti Comitati a completamento di tutto il territorio nazionale. Nei corsi svoltisi 
in tutta Italia le Segreterie dei Comitati hanno ricevuto le informazioni necessarie affinchè questa fase di 
start up si svolga nel miglior modo possibile ma, in ogni caso, la Presidenza Nazionale con il Team 
Nazionale Innovazione e Tecnologia è a completa disposizione per ogni ulteriore chiarimento al riguardo.

Date uno sguardo alle statistiche
Settimana scorsa abbiamo inviato a tutti le statistiche relative al tesseramento. Dategli uno sguardo con 
attenzione.

Su Facebook la cronaca delle giornate ad Haiti
Tantissimi hanno seguito dalla pagina Facebook CSI PER HAITI l’esperienza vissuta questa estate. Se 
volete sapere come è andata ad Haiti aprite questa pagina Facebook e date un occhiata a fotografie e 
commenti per farvi un idea di quello che abbiamo vissuto e realizzato. Grazie di cuore a tutti quelli che ci 
hanno seguito e incoraggiato.
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